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«Правописание суффиксов  

–ЫВА-(-ИВА-) и –ОВА-(-ЕВА-) в глаголах» 

 

 

Если в 1 лице ед.числа глагола пишется –УЮ (-ЮЮ), 

то в нём надо писать суффиксы –ОВА- / -ЕВА- 

(суффикс не сохраняется). 

 

Если в 1 лице ед.числа глагола пишется  

–ЫВАЮ (-ИВАЮ), 

то в нём надо писать суффиксы –ЫВА- / -ИВА- 

(суффикс  сохраняется). 
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«Правописание личных окончаний глаголов» 

 

Личные окончания глаголов I спряжения: 

-ЕМ, -ЕШЬ, -ЕТЕ, -ЕТ, -УТ (-ЮТ) 

 

Личные окончания глаголов II спряжения: 

-ИМ, -ИШЬ, -ИТЕ, -ИТ, - АТ(-ЯТ) 

 

Ко II спряжению относятся: 

1) все глаголы на –ИТЬ, кроме БРИТЬ, СТЕЛИТЬ; 

2) 7 глаголов на –ЕТЬ: 

         ТЕРПЕТЬ, ВЕРТЕТЬ, ОБИДЕТЬ, 

            ЗАВИСЕТЬ, НЕНАВИДЕТЬ, 

                ВИДЕТЬ, СМОТРЕТЬ 

3) 4 глагола на – АТЬ: 

      ДЕРЖАТЬ, СЛЫШАТЬ, ДЫШАТЬ, ГНАТЬ 

 

Все остальные глаголы относятся к I спряжению: 

БРИТЬ, СТЕЛИТЬ, на –ЕТЬ, -АТЬ, -ЯТЬ,  -ЫТЬ, -ОТЬ, 

 -ТИ, -ЧЬ и другие. 

 

Запомните глаголы на –ЯТЬ (I спряжение): 

СЕЯТЬ, ВЕЯТЬ, РЕЯТЬ, 

ЛЕЛЕЯТЬ и ЗАТЕЯТЬ, 

ЛАЯТЬ, ТАЯТЬ, МАЯТЬСЯ, 

НАДЕЯТЬСЯ и КАЯТЬСЯ 
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«Правописание корней слов 

 

с чередующимися  гласными Е//И» 

 

 

 

Если после корня пишется суффикс –А-,  

то в корне пишется буква И: 

-БЕР-// -БИР-А-              1 

-ПЕР-//-ПИР-А-              2 

-ДЕР-//ДИР-А-                3 

-ТЕР-//-ТИР-А-               4 

-МЕР-//-МИР-А-             5 

 

-БЛЕСТ-//-БЛИСТ-А-     6 

-СТЕЛ-//-СТИЛ-А-          7 

-ЖЕГ-//-ЖИГ-А-              8 

-ЧЕТ-//-ЧИТ-А-                9 

                                            

                                    Запомнить: блеСНуть, блеСНул 

                                                         соЧЕТание 

 

 


